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El año 2025 ha sido proclamado por el Papa Francisco como Año para el Jubileo de 
la esperanza. En un mundo tan fragmentado y polarizado, necesitamos recuperar el 
espíritu de fraternidad y confianza. Oremos al Señor pidiéndole su ayuda y bendición.

Se han cumplido ya los 75 años de 
la Declaración Universal de los 

Derechos Humanos, en 1948. Se trata 
de un paso muy importante en la histo-
ria de la humanidad, lo cual no significa 
que se cumplan. Todos los días se están 
dando múltiples casos en los que la dig-
nidad de las personas es pisoteada. Em-
pezando por un derecho tan fundamen-
tal como es el derecho a la vida, estamos 
continuamente teniendo noticias de 
muertes de seres inocentes. La mayoría 
de los que gobiernan en el mundo no se 
distinguen precisamente por defender 
estos derechos. Las guerras, los aten-
tados terroristas, la explotación de los 
seres humanos, la pobreza que clama al 

cielo, las condiciones de vida de millo-
nes de personas, el hambre, el aborto, 
los abusos de todo tipo…  demuestran 
que entre la teoría y la práctica hay una 
enorme diferencia.

En este contexto resulta sumamente 
hipócrita y absurdo que políticos como 
el presidente de Francia y  otros  dipu-
tados europeos quieran incluir el abor-
to entre los derechos humanos. Lo tris-
te y cruel es que haya muchas personas 
que estén de acuerdo. Hasta tal punto 
llega la degradación moral de nuestra 
sociedad.

Afortunadamente en medio de este 
caos la Iglesia, aunque no siempre sea 
comprendida, no se amilana, sino que 

alza la voz valientemente para que se 
reconozca la dignidad infinita de todos 
los seres humanos. El Dicasterio para la 
Doctrina de la Fe nos acaba de regalar 
un precioso documento titulado “Dig-
nitas infinita”. En él se abordan temas 
como la pobreza, la guerra, el trabajo 
de los migrantes, la trata de personas, 
los abusos sexuales, la violencia contra 
las mujeres, el aborto, la maternidad 
subrogada, la eutanasia y el suicidio 
asistido, el descarte de las personas 
discapacitadas, la teoría del género, el 
cambio de sexo, la violencia digital… 
Casi nada. Una luz en la oscuridad. No 
lo echemos en saco roto.
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Dignidad infinita
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Jesús F. G.
@ObispoJesusFG

ALEGRÍA EN LA DIÓCESIS POR LA PRESENCIA DE LA SANTÍSIMA CRUZ 
Un fin de semana muy intenso el vivido en la ciudad de ASTORGA los días 20 y 21 de abril. El Lignum 

Crucis, que se custodia en Santo Toribio de Liébana, dejaba por dos días su refugio para regresar al primer lugar 

que lo albergó durante tres siglos. 
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Catequesis. Vicios y virtudes. 15. La templanza

Queridos hermanos y hermanas:

Hoy reflexionamos sobre la virtud de la templanza, que es la 
cuarta y última virtud cardinal. Se trata de la virtud moral que 
modera la atracción de los placeres y procura el equilibrio en 
el uso de los bienes creados. La persona que vive esta virtud es 
sobria, mesurada, tiene capacidad de autodominio y no se deja 
arrastrar por la pasión.

En un mundo que exalta los excesos y el desenfreno, la tem-
planza nos ayuda a poner orden en el corazón, a vivir con sabidu-
ría y a buscar la justa medida a todas las cosas. Esta virtud ase-
gura el dominio de la voluntad sobre los instintos y mantiene los 
deseos en los límites de la honestidad. También nos hace apreciar 
mejor los bienes que recibimos y las relaciones que establecemos 
con los demás.

La Palabra de Dios a menudo alaba la virtud de la templanza, 
que está relacionada con actitudes evangélicas como la pequeñez, 
la discreción, la vida escondida y la mansedumbre. 

Domingo 28 abril de 2024

El primer anuncio  entre nosotros 
es mucho más que hablar por pri-

mera vez a alguien de Jesucristo, pues 
quien más y quien menos tiene alguna 
noticia de Él, e incluso puede haber re-
cibido los sacramentos de la iniciación 
cristiana. Hay niños que no solamente 
no se han enterado de su bautizo, por-
que eran muy pequeños, sino porque 
después sus padres no se molestaron en 
ayudarles a vivir la fe. Probablemente 
hicieron la primera comunión más bien 
centrándose en la fiesta y en los rega-
los, al igual que los padres. Tal vez po-
dría decirse lo mismo de muchos que 
se casan por la Iglesia. Es precisamente 
en estos casos en los que hay que po-
ner especial acento para que reciban en 
serio el anuncio de Jesucristo muerto y 
resucitado. En este contexto se entien-
de la reciente reforma de los cursos de 
preparación al matrimonio, destacando 
la convivencia de fin de semana precisa-
mente para ayudar a revitalizar la vida 
cristiana.

Precisamente la elaboración de un 
nuevo directorio catequético ha de te-
ner presente esta preocupación evange-
lizadora. En el  caso de los niños que se 
bautizan, o de los que hacen la primera 
comunión y se confirman se trataría de 
pensar no solamente en los chicos, sino 
muy especialmente en los padres, ayu-
dándoles a descubrir el núcleo de la fe.

Con frecuencia y  no sin razón los sa-
cerdotes nos quejamos del pasotismo 
de muchos de los padres y fácilmente 
puede surgir la tentación de poner unas 
normas claras y exigentes, de tal manera 
que, solo en el caso de que se los padres 
comprometan en serio, sus hijos tendrán 
acceso a los sacramentos. Se supone que, 
si se  actúa de esta  forma tan severa, al-
gunos se borrarían. 

No es cuestión de poner la oferta de la 
Iglesia en rebajas, ni en estos casos ni a 
la hora de predicar el mensaje cristiano, 
pero tampoco parece lo ideal espantar a 
la gente. Está claro que hay que tener 
una paciencia infinita, como la que tiene 

Dios con nosotros. Se trata de proponer y 
convencer, pero no de imponer.

De alguna manera la parábola de los 
talentos nos ayuda a tener compresión 
con aquellos a los que las circunstancias 
de la vida no les han ayudado demasiado 
a tener una fe adulta y madura. No todos 
han tenido las mismas oportunidades de 
formarse o de tener una buena experien-
cia de la fe en el seno de sus familias o en 
el ambiente en que han vivido. Es impor-
tante que sepamos escuchar  y acoger, que 
no adoptemos actitudes intransigentes…

Hay otra parábola que no debería pa-
sar desapercibida, la de aquellos viñado-
res que fueron a trabajar a la viña, unos a 
primera hora del día, otros a medio día, 
otro por la tarde y otros a última hora y 
a los que el amo de la viña pagó el mis-
mo jornal. Nunca es tarde, si bien eso no 
significa dejarlo todo para el final. Pero 
nunca hay que perder la esperanza ni la 
paciencia. Ya lo decía Santa Tera: la pa-
ciencia todo lo alcanza.

Máximo Álvarez Rodríguez

EL PRIMER ANUNCIO Primer anuncio y paciencia
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PEREGRINOS EN LA ESPERANZA

El Papa Francisco ha convocado para el próximo año 
2025 el Jubileo de la Esperanza. La palabra jubileo parece 
que deriva del término “yobel”, utilizado para designar el 
instrumento que se usaba para dar noticia de su comienzo. 
Se trataba de un cuerno de carnero cuyo sonido anuncia 
todos los años el Día de la Expiación (Yom Kippur). Esta 
fiesta anual adquiere un carácter especial cuando coincide 
con el inicio del año jubilar. 

Siguiendo las indicaciones de la Biblia, su convocatoria 
debía tener lugar cada 50 años. Al ser un año extra, debía 
vivirse cada siete semanas de años (cf. Lv 25, 8-13). Aun-
que su realización no resultaba fácil, trataba de presentarse 
como la ocasión propicia para restablecer la correcta rela-
ción con Dios, con las personas y con la misma creación, y 
suponía el perdón de las deudas, la restitución de terrenos 
enajenados y el descanso de la tierra. 

Nos ayuda a perfilar su contenido liberador y de con-
versión un texto del profeta Isaías que, utilizado por Jesús 
para fijar su misión, es recogido por el evangelista S. Lucas. 
Como era su costumbre los sábados, Jesús se acercó a la si-
nagoga y, puesto en pie para proclamar la Palabra de Dios, 
leyó un texto del profeta Isaías: “El Espíritu del Señor está 

sobre mí; porque él me a ungido. Me ha enviado a evan-
gelizar a los pobres, a proclamar a los cautivos la libertad, 
y a los ciegos, la vista; a poner en libertad a los oprimidos, 
a proclamar el año de gracia del Señor” (Lc 4, 18-19; cf. Is 
61, 1-2). Y, enrollando el libro, exclamó: “Hoy se cumple 
esta escritura que acabáis de oír” (Lc 4, 21).

El primer Jubileo, llamado también Año Santo, por ser 
un tiempo en el que se experimenta la santidad de Dios, 
fue convocado por el Papa Bonifacio VIII, el año 1300. 
Con el tiempo, la frecuencia centenaria pasó a ser de cin-
cuenta años y, finalmente, de 25, según disposiciones del 
papa Pablo II; corría el año 1470. A estas celebraciones, 
se han añadido a lo largo de los años otras de especial re-
levancia. Por ejemplo, el año 1933, el Papa Pío XI quiso 
conmemorar el aniversario de la Redención y en 2015, el 
Papa Francisco convocó el año de la Misericordia. 

El pueblo fiel de Dios ha vivido el Jubileo como un rega-
lo, caracterizado por el perdón de los pecados y, en particu-
lar, por la indulgencia, expresión plena de la misericordia 
de Dios. En condiciones normales, los peregrinos llegan 
a Roma después de una larga peregrinación, atraviesan la 
Puerta Santa y veneran las reliquias de los Apóstoles Pedro 
y Pablo que se conservan en las basílicas romanas. De esta 
manera, expresan la comunión eclesial y, en particular, con 
el sucesor de los Apóstoles; también lucran las gracias ju-
bilares y dan testimonio vivo de su fe. 

S. Juan Pablo II planteó el Jubileo del 2000 como un 
año de gracia para superar las divisiones históricas entre 
los cristianos y celebrar juntos el segundo milenio del na-
cimiento del Salvador. De cara al próximo Jubileo, el Papa 
Francisco nos invita a mirar al futuro con mente abier-
ta, corazón confiado y amplitud de miras, intentando res-
tablecer un clima de esperanza y confianza basada en la 
recuperación del sentido de la fraternidad universal y de 
la solidaridad con los pobres y excluidos. De momento, y 
como medio para la preparación espiritual, el Santo Padre 
nos pide practicar la oración, de la que ha dicho que, así 
como el oxígeno es imprescindible para la vida del cuerpo, 
la oración esencial para mantener vivo el espíritu.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

De cara al próximo Jubileo, 
el Papa Francisco nos invita 
a mirar al futuro con mente 
abierta, corazón confiado y 
amplitud de miras.El pueblo fiel de Dios ha 

vivido el Jubileo como un 
regalo, caracterizado por 
el perdón de los pecados 
y, en particular, por la 
indulgencia, expresión plena 
de la misericordia de Dios.
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El sábado 27 de 
abril la diócesis 
de Astorga vivirá 
momentos muy 
especiales en la 
Jornada de Primer 
Anuncio y Con-
versión Pastoral 
que acogerá la ciu-
dad de Astorga. 

Un evento al que 
se invita a parti-
cipar a todos los 
agentes de pastoral 
de nuestra iglesia 
particular. 

El prelado asturi-
cense ha recordado en relación a esta celebración que “en lí-
nea con lo programado, la Comisión diocesana para el pri-
mer anuncio, se ha propuesto impulsar este objetivo y, para 
ello, nos convoca a una Jornada Diocesana muy interesante 
y con metodología variada, lo que la hace especialmente 
atractiva. Además, para llevarla a cabo, se va a contar con 
personas experimentadas que podrán aportar mucho.

No exagero si 
digo que nues-
tra diócesis ha 
sido pionera a la 
hora de presentar 
y potenciar expe-
riencias de primer 
anuncio. Precisa-
mente, yo mismo 
participé en un 
encuentro celebra-
do en Ponferrada 
sobre este tema, 
cuando era vicario 
de la diócesis de 
León. De nuevo 

vamos a celebrar un 
gran evento en el que, después de una ponencia marco, y 
a través de distintos talleres, se presentarán experiencias 
de primer anuncio en diversos ámbitos: en la parroquia, 
en la oración con niños, en al Camino de Santiago, en 
experiencias de impacto como Cursillos de Cristiandad, 
Emaús, Effetá, Una luz en la noche, etc.” 

La imagen del Resucitado de madera po-
licromada, tiene desde el año 1982, particu-
lar protagonismo en Astorga, por ser sacado 
procesionalmente el domingo de Pascua por 
la Cofradía de la Vera Cruz para con ella ce-
lebrar en el atrio catedralicio, el encuentro 
gozoso con Nuestra Señora del amor hermo-
so, tras la misa estacional celebrada en la ca-
tedral.

La talla es claramente del escultor Gre-
gorio Español uno de los más importantes 
maestros del manierismo astorgano. La he 
fechado en el año 1612 y estilísticamente 
está relacionada con la figura de El Salvador 
del retablo mayor de Quintanilla de Somoza. 
Cristo de pie, es clara la verticalidad de la composición, 
sobre nubes, cubre su desnudez con un ceñido paño de 
pureza, sostendría en una mano el estandarte del triunfo 
y buscando el equilibrio compositivo, con la otra en una 
actitud efectista y muy lograda. Iconográficamente sigue 
los esquemas tradicionales del tema. La anatomía suave-
mente modelada la nos ofrece un varón musculoso, pero 

poco vigoroso, el rostro barbado con el me-
chón de pelo descendimiento hasta la altura 
de la axila derecha que es como una de las 
firmas de nuestro escultor, que tiene conoci-
miento del oficio y sabe resolver con acierto 
los retos anatómicos de un cuerpo desnudo, 
que entonces encontraba solo justificación en 
las imágenes de Cristo en la cruz o resucitado 
y en el martirio de algunos santos como San 
Sebastián. Encarnada al pulimento y de 1,20 
m.  se conserva actualmente en el museo de 
los Caminos desde los comienzos de su ins-
talación en el Palacio de Gaudí. Procede de 
la iglesia de San Julián de Astorga hoy san-
tuario de Nuestra Señora de Fátima donde 

existía una cofradía de Ánimas y de la Resurrección siendo 
esta imagen sin duda la titular. El escultor fue feligrés de la 
misma. El tema de la resurrección entre nosotros, aunque 
hay imágenes exentas como esta, principalmente se repre-
sentó de las portezuelas de los sagrarios siguiendo el mode-
lo de Becerra en el retablo mayor de la catedral.

Miguel Ángel González García

SI TU INQUIETUD ES EVANGELIZAR, ¡NO FALTES!

PIEZA DEL MES DEL PATRIMONIO DIOCESANO: 
EL RESUCITADO DE SAN JULIÁN DE ASTORGA
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Un fin de semana muy intenso el vivido en la ciu-
dad de ASTORGA los días 20 y 21 de abril. El Lignum 
Crucis, que se custodia en Santo Toribio de Liébana, 
dejaba por dos días su refugio a los pies de los Picos 
de Europa para regresar al primer lugar que lo albergó 
durante tres siglos en la Península Ibérica, Astorga.

La última visita a Astorga tuvo lugar los días  
5 y 6 de mayo de 2018

La Conferencia preparatoria, el viernes 19 de abril en el 
Aula Magna del Seminario de Astorga a cargo del franciscano 
José María Alonso del Val abría camino para el que se sería 
un fin de semana muy intenso con la Santísima Cruz. 

Sábado 20 de abril 
Pocos días después del cierre de su puerta del Perdón y 

de la clausura de un Año Jubilar, el Lignum Crucis salía 
del santuario de Liébana para estar en Astorga los días 20 
y 21 de abril. Un día gozoso el sábado 20 en el que la San-
tísima Cruz era recibida en Astorga, custodiada por 100 
cofrades de la Santa Cruz de Liébana y portada por el obispo 
de Santander, Mons. Arturo Pablo Ros Murgadas, quien 
hizo entrega de la misma al obispo de Astorga, Mons. Jesús 
Fernández. Ya en el interior, tiempo de oración y adoración 
a la Santísima Cruz. 

El trascoro de la seo asturicense estaba repleto para par-
ticipar en el profundo y cargado de mensajes Viacrucis Ju-
venil y Cofrade escenificado con presencia del Lignum 

El prelado de Santander dirigió las Vísperas solemnes 
dirigidas por los voluntarios de Cáritas y con presencia de 
enfermos. Una vez concluidas, el Lignum Crucis partió ha-
cia el Seminario en procesión donde pasaría toda la noche. 

Domingo 21 de abril 
Con toda solemnidad, acompañada por autoridades ecle-

siásticas, civiles y militares la Santa Cruz salió en procesión 

de nuevo hacia la S.A.I. Catedral, donde el obispo de As-
torga presidía la Eucaristía, en la que hizo referencia a la 
alegría de nuestra iglesia particular por la presencia de la 
Santísima Cruz, en el domingo que se celebraba la fiesta de 
El Buen Pastor y la Jornada Mundial de las Vocaciones y 
Vocaciones Nativas. 

Una vez terminada la celebración, D. Jesús hizo entrega 
al arcipreste de la Santa Cruz, D.Elias Hoyal, de la reliquia 
y así se puso fin a la visita en Astorga. 

Por la tarde, antes de partir al santuario que la custodia, 
la Santísima Cruz hizo parada en la parroquia de San Justo 
de la Vega. Allí, se tuvo una breve oración y, el prelado 
asturicense descubrió una placa en recuerdo a la visita a esta 
parroquia tan vinculada con Santo Toribio. 

LAS DIÓCESIS DE ASTORGA Y SANTANDER VIVEN UN INTENSO FIN 
SEMANA CON LA PRESENCIA DE LA SANTÍSIMA CRUZ

Recepción de la Cruz 

Viacrucis

Placa-recuerdo en San Justo

Acto de entrega al arcipreste 

Un momento de la celebración de llegada



DIÓCESIS DE ASTORGA www.diocesisastorga.es- 6 -

Domingo 28 abril de 2024

El día 13 de abril, sábado, hemos celebrado la Jornada 
Diocesana de la Delegación de Pastoral del Trabajo y 
Ecología Integral en el colegio S. Ignacio de Ponferrada, 
cuyo título este año ha sido: “Cuidar el planeta, cuidar 
la vida”.  

En esta jornada D. José Moreno Rodríguez vicepresi-
dente del Grupo II del Panel Intergubernamental de ex-
pertos en Cambio Climático, nos ha ofrecido en su ponen-
cia: “El cambio climático”, la visión de la ciencia sobre este 
importante tema. En la segunda parte, nuestro obispo, D. 
Jesús, ha profundizado sobre la exhortación apostólica del 
Papa Francisco: “Laudate Deum” lo que nos ha permiti-
do valorar lo que nos dice la ciencia a la luz de la fe.

Junt@s hemos descubierto que la acción de las personas 
sobre la naturaleza es inequívoca y ha modificado y sigue 
modificando el clima en proporciones cada vez más eleva-
das. También hemos tomado conciencia de que, si no pone-

mos fin a esta situación, los impactos serán 
generalizados y afectarán mucho más a 
los más vulnerables del planeta. Y que 
algunos de estos cambios producidos 
hasta ahora ¡ya son irreversibles ¡

La exhortación apostólica “Lauda-
te Deum” del papa Francisco va en esta 
misma línea y nos anima a hacer cambios en 
nuestra vida, aunque sean pequeños: no malgas- t a r 
energía, cuidar nuestro entorno verde, reciclar la ba-
sura, plantearnos el tipo de energía que usamos en 
nuestra vida cotidiana buscando fuentes que no con-
taminen... y a hacernos cargo unos de otros (especial-
mente de los más vulnerables) en este contexto nuevo 
que se nos avecina. 

Y tú… ¿qué opinas?
Delegación de Pastoral del Trabajo y Ecología Integral.

Con motivo de la Jornada Mundial por la Se-
guridad y Salud en el Trabajo del próximo 28 de 
abril, la Delegación diocesana de Pastoral del Tra-
bajo y Ecología Integral, quiere insistir una vez 
más en la necesaria responsabilidad social de cui-
dar la vida en el trabajo. La respuesta social está 
muy lejos de la gravedad de la situación. Dos datos 
para mostrar la enormidad de esta tragedia coti-
diana que destroza la vida de tantas familias:

- Según los datos de la Organización Internacional del Traba-
jo y de la Organización Mundial de la Salud, cada año mueren 
en el mundo dos millones de trabajadores y trabajadoras vícti-
mas de la siniestralidad laboral y de enfermedades relacionadas 
con el trabajo.

- En España, solo en los últimos tres años, según los datos 
oficiales han muerto en siniestros laborales 2.252 trabajadores 
y trabajadoras (705, 826 y 721 respectivamente). Otras mu-
chas personas trabajadoras quedan gravemente lesionadas De 
por vida.

Un trabajo que cuide la sociedad
El cuidado de la creación, al que está llamado el trabajo, im-

plica el cuidado del planeta, de la casa común. Pero, insepa-
rablemente, también el cuidado de la familia humana que la 
habitamos Esta dimensión implica muchos aspectos que ne-
cesitamos cambiar en nuestra sociedad. Es necesario cola-
borar a que crezca la conciencia social de esos cambios y actuar 
en consecuencia. Se trata de aspectos como los siguientes:

a) Promover los trabajos que responden a las verdade-
ras necesidades sociales e ir abandonando y transformando 
aquellos que no lo hacen.

b) Garantizar socialmente que todas las personas 
puedan aportar sus capacidades, ya sea a través de un 
empleo o de trabajos que no son empleos, o de ambos. (Fra-
telli tutti, 162)

c) Combatir las desigualdades sociales que 
se generan en el empleo, buscando acabar 
con la exclusión del empleo y con la pre-
carización del empleo, que producen un 
gran daño a las personas y a los vínculos so-
ciales.

d) Reconocer y valorar los trabajos que 
no son empleos. Se trata de trabajos esen-
ciales para el cuidado de la vida y el funciona-

miento de la sociedad (como los que se realizan en el hogar, en 
el cuidado de niños y mayores, de personas dependientes, en el 
voluntariado en diversas realidades sociales, en la dedicación al 
funcionamiento de muchas organizaciones sociales, etc.).

e) Cuidar el valor y el sentido de las empresas como 
comunidad de trabajo al servicio de la sociedad. Es muy 
importante promover la reflexión social sobre el sentido y el 
valor de las empre- sas como comunidad de personas que busca 
servir al bien común con su trabajo. (Centisimus annus ,35)

f) Propiciar que el trabajo cuide y posibilite la vida fami-
liar. No se trata solo de «conciliar» la vida familiar y laboral, 
sino de avanzar hacia que el empleo se adapte a las necesida-
des de la vida familiar y que las familias puedan realizar su 
importante función social. Es necesario que «las empresas, las 
organizaciones profesionales, los sindicatos y el Estado se ha-
gan promotores de políticas laborales que no perjudiquen sino 
favorezcan el núcleo familiar». (Laborem exercens, 10)

g) Cuidar las prácticas de consumo. Con ellas podemos 
promover y apoyar los trabajos que responden a verdaderas ne-
cesidades sociales, las empresas que cuidan a los trabajadores, 
su vida familiar, buscan el bien común...

h) Prestigiar y apoyar, desde su necesaria renovación, la labor 
de las organizaciones de trabajadores y trabajadoras, particular-
mente de los sindicatos.

Melchor Moreno de la Torre
Delegado diocesano de Pastoral del Trabajo y Ecología Integral
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Evangelio: JUAN 15,1-8

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Yo soy la 
verdadera vid, y mi Padre es el labrador. A todo sarmiento 
que no da fruto en mí lo arranca, y a todo el que da fruto 
lo poda, para que dé más fruto. Vosotros ya estáis limpios 
por las palabras que os he hablado; permaneced en mí, y 
yo en vosotros. Como el sarmiento no puede dar fruto por 
sí, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no 
permanecéis en mí. Yo soy la vid, vosotros los sarmientos; 
el que permanece en mí y yo en él, ese da fruto abundante; 
porque sin mí no podéis hacer nada. Al que no permanece 
en mí lo tiran fuera, como el sarmiento, y se seca; luego los 
recogen y los echan al fuego, y arden. Si permanecéis en 
mí y mis palabras permanecen en vosotros, pedid lo que 
deseáis, y se realizará. Con esto recibe gloria mi Padre, con 
que deis fruto abundante; así seréis discípulos míos.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

En el Evangelio de este quinto domingo de Pascua Je-
sús se nos presenta a través de una alegoría, una imagen 
sencilla y de gran fuerza expresiva: Yo soy la verdadera vid. 
Jesucristo es la vid, la cepa; nosotros los sarmientos, las 
ramas; y Dios Padre es el viñador, el labrador. Estamos 
unidos a Jesucristo lo mismo que los sarmientos están uni-
dos a la cepa. 

Como el sarmiento no puede dar fruto por sí, si no permanece 
en la vid, así tampoco vosotros, si no permanecéis en mí. El sar-
miento, solo, cuando se deprende de la cepa, se convierte 
en una rama seca, sin vida, sin posibilidad de dar algún 
racimo. Los sarmientos han de permanecer unidos a la vida 
para tener vida, porque de lo contrario se secan y no pro-
ducen fruto. Sólo si están unidos a la cepa, la fuente vital 
de la savia, la vida fluye en su interior. 

Así nos ocurre a nosotros, necesitamos permanecer uni-
dos a Jesucristo, si queremos que su vida esté en nosotros 
y podamos producir abundantes frutos. En esto insiste Je-
sús, en permanecer unidos a Él. Esta permanencia mutua la 
reitera en diversos momentos: vosotros en mí y yo en vosotros; 
él en mí y yo en él. Esto es un eco de la unión que existe 
entre el Padre y el Hijo: como el Hijo no hace nada sin la 
dependencia del Padre, así los discípulos nada harán sin la 
dependencia de Jesús. Lo expresa el propio Jesucristo con 
radicalidad: Sin mí no podéis hacer nada.

La forma en que viven su fe muchos cristianos, sin una 
unión vital con Jesucristo, no puede subsistir por mucho 
tiempo. Quedará reducida a lo tradicional, la costumbre, 
al folclore, que no cambia por dentro a la persona, que no 
tiene la vitalidad del Resucitado. Por eso todos los cristia-
nos tenemos la necesidad de mantenernos vigilantes y dis-
ponibles para el encuentro diario con el Señor de la vida, 
sobre todo en la oración. Sólo así daremos los frutos que la 
humidad espera.

Juan Herminio Rodríguez

UNIDOS A JESÚS SEREMOS FECUNDOS 
COMO ÉL

Permanecer es cuidar y reavivar constantemente re-
laciones de comunión con Dios y con los hermanos. Por-
que “la vida no es un problema resuelto, hay que experien-
ciarla”. “En esta constancia para seguir adelante día a día, 
veo la santidad de la Iglesia militante. Esa es muchas veces 
la santidad «de la puerta de al lado», de aquellos que 
viven cerca de nosotros y son un reflejo de la presencia de 
Dios o «la clase media de la santidad» (Papa Fran-
cisco). Jesús, es la savia y el Espíritu quien fecunda.

1ª Lectura: HECHOS 9,26-31

En aquellos días, llegado Pablo a Jerusalén, trataba de 
juntarse con los discípulos, pero todos le tenían miedo, 
porque no se fiaban de que fuera discípulo. Entonces Ber-
nabé, tomándolo consigo, se lo presentó a los apóstoles y 
él les contó cómo había visto al Señor en el camino, lo que 
le había dicho y cómo en Damasco había actuado valien-
temente en el nombre de Jesús. Saulo se quedó con ellos y 
se movía con libertad en Jerusalén, actuandoando valien-
temente el nombre del Señor. Hablaba y discutía también 
con los helenistas, que se propusieron matarlo. Al enterar-
se los hermanos, lo bajaron a Cesarea y lo enviaron a Tarso. 
La Iglesia gozaba de paz en toda Judea, Galilea y Samaria. 
Se iba construyendo y progresaba en el temor del Señor, y 
se multiplicaba con el consuelo del Espíritu Santo.

Notas: Pablo tuvo dificultades para ser aceptado como 
discípulo. Su pasado estaba muy presente en la primera 
comunidad. Bernabé, levita chipriota, fue el introduc-
tor en la comunidad de Jerusalén, la puerta abierta al 
mundo gentil. Hay que superar toda vergüenza para ser 
testigos. Porque que “hay que obedecer a Dios antes 
que a los hombres”.

SALMO RESPONSORIAL 21,26b-28.30ab.31-32

2ª Lectura: 1ª JUAN 3,18-24
Hijos míos, no amemos de palabra y de boca, sino de 

verdad y con obras. En esto conoceremos que somos de la 
verdad y tranquilizaremos nuestro corazón ante él, en caso 
de que nos condene nuestro corazón, pues Dios es mayor 
que nuestro corazón y lo conoce todo. Queridos, si el co-
razón no nos condena, tenemos plena confianza ante Dios. 
Cuanto pidamos lo recibimos de él, porque guardamos 
sus mandamientos y hacemos lo que le agrada. Y este es 
su mandamiento: que creamos en el nombre de su Hijo, 
Jesucristo, y que nos amemos unos a otros, tal como nos 
lo mandó. Quien guarda sus mandamientos permanece en 
Dios, y Dios en él; en esto conocemos que permanece en 
nosotros: por el Espíritu que nos dio.

Ricardo Fuertes
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APRENDO A REZAR EL 
ROSARIO

EL ROSARIO EN IMÁ-
GENES PARA NIÑOS 
COMO TÚ. Con un ori-
ginal formato, compuesto 
por 24 círculos extraíbles 
unidos por una manejable 
arandela, este libro es ideal 

para que los niños aprendan a rezar el Rosario, gracias a 
sus bonitas y alegres ilustraciones, una breve pero com-
pleta explicación sobre cuándo y cómo rezarlo y el texto 
imprescindible para que los más pequeños conozcan cada 
uno de los misterios del santo Rosario y su significado. In-
cluye, además, un colorido decenario de madera para poner 
en práctica esta entrañable oración en cualquier momento. 
(ED. SAN PABLO)

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

Villazala es un pueblo de un páramo convertido en ribera, cabeza de ayuntamiento, cercano a La Bañeza. Su antigua iglesia 
ha sido sustituida por otra nueva, en la que destaca e impresiona el retablo. Además de sus valiosas imágenes, merece la pena 
destacar las tablas pintadas en la predela. Su patrono es San Andrés. Celebran la fiesta de San Vicente, así como la de la Cofradía 
de las Ánimas.

NOMBRAMIENTOS
11 abril 2024
- RVDO. D. JORGE CELADA COMBARROS: administrador parro-

quial de Villafranca del Bierzo.

- RVDO. D. WILMER FERNANDO GARCÍA GARCÍA: adminis-

trador parroquial de Cela, Paradaseca, Porcarizas, Tejeira, Veguellina de 

Ancares y Villar de Acero.

Ceses

25 marzo 2024
- D. JOSÉ PEDRO RODRÍGUEZ FERNÁNDEZ: cesa, por falleci-

miento, como miembro del Consejo Diocesano de Asuntos Económicos.

El pasado 10 de abril, el Sr. Obispo aprobó el cambio de nombre de 
la Unidad Pastoral de A Rúa, que a partir de dicha fecha pasa a llamar-

se Unidad Pastoral Virgen de las Ermitas.

VillazalaVillazala


